

LE SETTER IRLANDAIS

Pour chasser la plume sauvage

C'est grâce à Dollar, leur premier setter irlandais, que Cathy et Christophe Forster ont découvert cette race flamboyante puis ont décidé de l'élever. Rencontre hivernale avec le setter irlandais, élégant chien d'arrêt britannique, et son travail cynégétique spécifique.

SUR les hauteurs d'Oberhaslach, l'élevage de la Cour Saint-Florent est spécialisé dans les setters irlandais rouges et dans les très rares setters irlandais rouges et blancs. C'est la passion pour leurs chiens qui a mené le couple Forster

à la chasse. Cathy et Christophe emmènent régulièrement leurs setters lever le faisan sauvage à Illkirch Graffenstaden ou à Eschau. Mais, précise Cathy Forster : « les setters irlandais arrêtent tout : bécasse, bécassine, perdreaux et s'adaptent à tous types de terrains, même les plus difficiles. Ils peuvent être employés au bois, au marais, en montagne ou en plaine. » Cathy Forster ajoute que « les rouges et blancs et les rouges ne chassent pas de la même façon. Le rouge, très rapide et léger, peut être comparé à un cheval pur sang. Le rouge et blanc est moins véloce, mais plus endurant et tenace. »

CHIEN D'ARRÊT

Le travail d'un setter irlandais est de rechercher sur de vastes espaces du gibier rare en parcourant rapidement de grandes étendues. Un bon setter part à la conquête du terrain de façon intelligente et rapide. Il flaire la piste non pas au ras du sol, mais va chercher les émanations très haut et les repère de loin. Il est donc important que son odorat soit développé et d'une grande finesse. Son arrêt est intense et précis. Son autorité sur le gibier est d'une grande qualité. Obéissance, souplesse, fermeté à l'arrêt, dent douce doivent être les qualités du setter irlandais à la chasse. Son dressage s'effectue avec douceur et fermeté. La complicité entre le chien et son

Obéissance, souplesse, fermeté à l'arrêt et dent douce sont les qualités du setter irlandais.



Le rouge et blanc est plus endurant et tenace.



© J. KAUFFMANN

télécommande, elle catapulte l'oiseau à plusieurs mètres du sol. Le chien doit rester immobile et ne pas courir après le gibier quand l'oiseau s'envole. « Il faut leur apprendre à ne surtout pas aller au contact du gibier, à respecter les bases de l'obéissance - rappel, aller à droite et à gauche, assis, couché. Le chien doit avoir assez d'autorité pour immobiliser le gibier, le laisser partir afin qu'il soit tiré, rester immobile au coup de feu et enfin le chercher et le rapporter », détaille Cathy Forster. Quand plusieurs chiens chassent ensemble, si l'un d'entre eux se met à l'arrêt, les autres patronnent c'est-à-dire qu'ils se mettent aussi à l'arrêt pour ne pas gêner le travail du premier. Les setters irlandais sont des chiens sportifs, nobles et d'expression ardente. Mais il n'y a pas que leur look qui soit séduisant. Affectueux à la maison, agréables chiens de famille, ils sont aussi des compagnons appréciés à la chasse, même si en Alsace ils sont malheureusement très rarement utilisés. ■

CATHIE MARTI-GNEITING

Cathie et Christophe Forster
Setters irlandais de la Cour St-Florent
 16, rue St-Florent, Oberhaslach.
 Tél. : 03 88 50 94 81.



Des chiens sportifs, nobles et d'expression ardente.

“Un bon setter irlandais part à la conquête du terrain de façon intelligente et rapide”



ROUGE OU ROUGE ET BLANC

Les setters irlandais, chiens d'arrêt britanniques, sont racés, athlétiques, distingués et construits pour la vitesse. Actifs, ils ont besoin de beaucoup d'exercice. Il existe deux races de setters irlandais : les rouges et les rouges et blancs. Chez les rouges, le mâle mesure entre 58 et 67 cm au garrot, la femelle de 55 à 62 cm. Leur poids est compris entre 20 et 25 kg. On l'appelle « le diable rouge » en raison de sa fougue et de son énergie débordante. Les setters irlandais à robe blanche et rouge - 60% de blanc et 40% de rouge - existent depuis longtemps, mais ont bien failli disparaître au profit du setter rouge. Grâce au travail de certains éleveurs, elle renaît peu à peu. Les deux races de setters irlandais ont une morphologie et un tempérament distincts. Ce n'est pas simplement le même chien avec un coloris de pelage différent.